
     

四日市市立羽津北小学校  
令和元年７月５日発行  

           № ５  

文責：校長  野口 裕   

班長旗講習会 ～班長さん・副班長さん、安全な登下校をお願いします！～ 

６月１９日(水)に班長旗講

習会が行われました。交通少

年団活動の一環としてＰＴＡ

の安全部の皆さんが中心とな

り、丁寧に指導していただきました。６年生から３

年生までの登校班の班長さん副班長さんが体育館

に集まり、横断歩道の安全な渡り方を再確認するこ

とができました。横断する前に班長旗を振って運転

者に合図すること、車が完全に停止したのを確認し

て横断すること、渡り終えたら止まってくれた運転者に感謝の気持ちを伝えることなど班長さん副

班長さんの熱心に確認する姿がありました。今年度から本校が｢まもってくれて

ありがとう運動｣モデル校に指定されたこともふまえ、道路を横断するとき、止

まってくれた運転者に｢止まってくれてありがとう｣という気持ちを伝えること

で歩行者を少しでも意識してもらい、運転者が気持ちよく安全運転できるよう

にと、全校で取り組んでいきたいと考えています。 

コミュニティスクールとは？ ～学校と地域をつなぐ委員会！～ 

今年度から、本校でも｢コミュニティスクール(運営協議会)｣がスタートしました。コミュニティ

スクールと言われても｢何のこと？｣と思われる方が多いのではないでしょうか。コミュニティスク

ールとは、｢地域・保護者の皆さんと学校づくりビジョンを共有し、学校・家

庭・地域が一体となって子ども達を育む『地域とともにある学校』づくりを

進めるための学校と地域をつなぐ委員会｣ということになります。 

本校のコミュニティスクール(通称:けやき委員会)は、昨年度までの｢学校づ

くり協力者会議｣の委員さん方を中心に、地域の方７名と学校側は校長と教頭

の２名が参加し９名で組織されています。すでに２回の委員会を持ち、これからの羽津北小学校の

子ども達のために何ができるのか、どんなことが課題なのかなど、協議を進めてきました。特に話

題になったのは、学習活動支援では、地域の方から学ぶ学習の充実(地場産業に関わることやパソコ

ン、栽培、家庭科のミシン、英語など)をどう進めていくのかということでした。学校のニーズに合

う内容をどのように発信し、協力者に伝えてどう実現させるのかなど、有意義な意見交換ができて

います。また、安全活動支援では、登下校の安全確保(子ども達への安全指導、見守り、道路整備に

関することなど)について、最近のニュースなどを見ていると早急に考える必要があるのではとのご

意見をいただきました。安全指導は学校や PTA(交通少年団)、

見守りは、地域の諸団体が｢見守り隊｣的な組織をもっているので

確認をし、協力要請をしてはどうか、道路整備については、通学

路の再点検をし、教育委員会や警察、公安委員会などへ強く要望

をしていくべきではないかなど建設的な多くのご意見が出てい

ました。これからコミュニティスクールで協議されたことを、一

つでも形にしていけるよう保護者や地域の皆様に発信していき

ますので、ご支援･ご協力よろしくお願いします。 

第 1 回委員会･指定書の委嘱  



児童のお迎えについて ～ご協力よろしくお願いします～ 
病気やケガ、家の用事や通級などにより学校を早退することがあると思います。早退をする時の

子ども達の安全を確保することを考慮し、学校として以下のように対応させていただきますのでご

協力よろしくお願いします。 

○病気やケガなど応急処置・静養等が必要な場合 

  この場合は、原則、お子様は保健室にて待機させています。保健室へ

保護者の方に来ていただき、養護教諭や担任等から状況を確認していた

だいた上で引き渡しを行います。 

○家の用事や通級の場合 

  この場合は、原則、事前に連絡をいただいた時間まで、お子様は教室で学習活動等を続けな

がら待機させています。直接、保護者の方に教室まで行っていただき、担任から引き渡しを行

います。なお、移動教室等の場合がありますので、職員室で確認をしていただけるとスムーズ

に引き渡しができると思います。 

個別懇談会 ～16 日･17 日･18 日 よろしくお願いします～ 
 お忙しい中、個別懇談会、よろしくお願いします。学校でのお子様の学習・生活の様子を担任か

らしっかりと聞いていただくとともに、ご家庭での様子も伝えていただくことで、学校と家庭との

連携を深め、より意義深い懇談会になればと思っています。 

さて、当日お渡しする連絡表の見方についてですが、連絡表は、学

校におけるお子さんの学習活動・特別活動などの状況をご家庭にお知

らせし、その後の学習の支援や生活の改善に生かすために作成してい

ます。 

ご家庭におかれましても、教科の成績だけにとらわれることなく、

行動の様子等も含め、全体的にご覧いただき、少しでも伸びた部分が

あれば積極的に認め、課題があれば一緒に解決できるよう努力してい

ただきたいと思います。ご家庭での適切なご指導をどうかよろしくお

願いいたします。 

子ども達の安心安全のために ～看板が新しくなりました！～ 
 学校の南側から登校する通学路にある点滅信号のとこ

ろに、子ども達の登校時間(7:30～8:30)に合わせた車の

進入を禁止する看板があるのをご存知でしょうか。付近に

交通標識はあるものの、気づきにくくずいぶん前から立て

看板があったのですが、これも色あせてしまいほとんど見

えませんでした。 

地域の方からも、塗り直しや立て替えを要望され、学校

としても警察をはじめ関係機関に何度かお願いをしてき

たのですが、今回、まちづくり推進協議会、連合自治会、

北警察署のご協力により、とても見やすい看板を設置していただきました。この看板だけで安全に

なったのではなく、この看板を見て、少しでも登校時間に通行する車が減り、子ども達の安全な登

校にご協力いただける方が増えてくれると嬉しいです。 

また、子ども達には地域の方々がみんなのために努力してくれている

ことに感謝することや、何と言っても自分の安全を守るのは自分自身が

気を付けることが大切だということを改めて伝えたいと思います。 

今回、新しい看板の設置にご協力いただいた皆様、本当にありがとう

ございました。 


